
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ЕСТЬ ПЯТИЛЕТКА!
Взяв высокий темп с самого начала этого 

года, по-ударному, по-ленински трудились в 
в этом предсъездовском году коллективы це
хов № 2 и № 3 завода ЖБИ имени Ленин
ского комсомола.

И вот пришла радостная весть. В начале 
прошлого месяца коллектив арматурного це
ха выполнил 5-летний план по товарной про
дукции, а двумя неделями позже такого же 
большого успеха, досрочного выполнения 5- 
летнего задания в натуральных показателях 
добился коллектив бетонно-смесительного це
ха.

До конца завершающего года десятой пя
тилетки передовые коллективы поставят в 
основные цехи десятки тонн сверхпланового 
бетона и арматуры.
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* Обсуждаем проект ЦК КПСС

В первых рядах
коммунисты

трех ключевых коллекти
вов, обеспечивающих рит
мичный монтаж.

Так, 18 сентября со
стоялось совместное засе
дание парткомов Сверд
ловского домостроитель
ного комбината, треста 
«Строймеханизация» № 2 
и партийного бюро автоба
зы № 1. Обсуждался воп
рос «О задачах партий
ных организаций, коллек
тивов по обеспечению 
плана монтажных работ 
крупнопанельных домов 
в сентябре — декабре 
1980 года». В порядке 
контроля за выполнением 
постановления ежемесяч
но подводятся итоги.

Практика показывает, 
что и этогр явно недоста
точно. Мы не добились 
качественных Сдвигов в 
достижении конечной це
ли — улучшении мон
тажа домов, сокращении 
сроков строительства, по
этому стали принимать 
дополнительные меры по 
улучшению монтажа.

В ноябре созданы пар
тийные штабы строек. 
Именно они в сложив
шейся обстановке помо
гают поправлять наши де
ла пр вводу объектов 
жилья в эксплуатацию. 
Штабы проводятся еже
дневно. Имеющаяся на
глядная агитация рас
сказывает о ходе строи
тельства и социалистиче
ского соревнования.

Ощутимы и результаты. 
С опережением графика 
на пять смен ведет мон
таж _ дома 12 в микро
районе Комсомольский 
(Кировский район) брига
да, возглавляемая чле
ном парткома М. М. Ми
хайловым, и с опереже
нием на четыре смены 
монтирует дом завода 
«Свердлесмаш» бригада 
Е. С. Палева, кавалера 
ордена Ленина, лауреата 
премии Совета Минист
ров СССР.

Такая форма партийно
го .руководства жилищ
ным строительством спо
собствует усилению пар
тийного влияния на ход 
строительства, улучше
нию расстановки сил ком
мунистов на решающих 
участках работ.

На ряде пусковых 
объектов сложилось тя
желое положение по свое
временному их вводу в 
эксплуатацию. Именно на 
этих объектах решенр ве
сти работы передовым, 
так называемым совме
щенным методом, когда 
во время монтажа домов 
параллельно выполня
ются плотнично-столяр
ные, штукатурные, сан
технические и электро
монтажные работы. Это 
позволяет сократить сро
ки строительства при
мерно на четверть, сни-

За четыре года и де
сять месяцев нынешней 
пятилетки домостроитель
ном комбинатом, построе- 
к^и сдано 1 миллион 680 
тысяч квадратных метров 
полезной площади, ,или 
на 20 процентов больше, 
чем за этот же период де
вятой пятилетки. Более 
35 тысяч семей свердлов
чан полечили благо
устроенные квартиры и 
около 5 тысяч молодых 
рабочих и служащих раз
мещены в благоустроен
ных общежитиях, по
строенных комбинатом.

Вместе с тем, критиче
ски оценивая достигнутое, 
нельзя не отметить, что 
сегодня в комбинате на
рушен ритм и нарушен 
поток. В оставшиеся дни 
уходящего года и десятой 
пятилетки нам предстоит 
ввести в эксплуатацию 
136 тысяч квадратных 
метров, что составляет 
более трети от годового 
объема.

Мы, коммунисты, пони
маем, что в этих услови

ем должны проявить осо- 
щую боевитость и настой
чивость. Необходимо уси
лить .'партийное руковод
ство и контроль за хозяй
ственной деятельностью. 
Не случайно во всех под
разделениях созданы ко
миссии партийного конт
роля, а при парткоме с 
учетом вопросов перспек- 
тивногр развития комби
ната созданы и работают 
четыре комиссии по раз
личным направлениям: по 
наращиванию мощностей 
и комплектности изделий 
крупнопанельного домо
строения; по техническо
му прогрессу; по качеству 
строительно - монтажных 
работ и по экономии ма
териальных и трудовых 
ресурсов.

Чтобы- повысить ответ
ственность подразделе
ний и субподрядчиков — 
.участников строительства, 

.■^скоординировать их дей
ствия, обеспечить по
стоянный оперативный 
учет и контроль, сегодня 
на всех особо трудных 
пусковых объектах созда
ны партийные штабы 
стройки.

На этом хочу остано
виться поподробнее. Спе
цифика нашей организа
ции такова, что хозяйст
венно мы очень крепко 
связаны с многочислен
ными организациями го
рода и даже области. В 
некоторых случаях их ра
бота решающим образом 
влияет на результаты на
шего труда. Анализ дея- 
юльности комбината по
следних лет показал, что 
самым «узким» местом 
у нас является монтаж. 
Партком комбината ре
шил объединить усилия 
партийных организаций

зить трудоемкость, уже-
сточить технологическую 
дисциплину.

Эффект деятельности 
партийных штабов нахо
дится в прямой зависимо
сти от слаженной работы 
по совмещенному методу. 
В конце года для нас, 
коммунистов комбината, 
эта задача — одна из 
важнейших.

Предметом внимания 
партийного комитета 
остаются такие вопросы, 
как перспективное разви
тие комбината, наращива
ние мощностей и освое
ние новых серий домов. 
Эти вопросы не раз об
суждались на заседаниях 
парткома.

Одиннадцатую пятилет
ку мы встречаем тем, что 
завершаем реконструк
цию завода ЖБИ имени 
Ленинского комсомола, 
где ’строительно-монтаж
ные работы проводятся 
без остановки произ
водства. В скором време
ни мощность завода бу
дет доведена до проект
ной, то есть до 460 ты
сяч квадратных метров 
в год, причем с полным 
переходом с серии 1.468 В 
на принципиально новую 
серию домов 141-СВ.

Продолжается строи
тельство нового завода 
крупнопанельного домо
строения мощностью 260 
тысяч квадратных метров 
полезной площади серии 
137.

Постоянной и важней
шей заботой нашей пар
тийной и профсоюзной ор
ганизаций, администра
ции является улучшение 
производственного быта 
рабочих. Мы, домостро
ители, ощущаем хорошую 
поддержку со стороны 
городского и районного 
комитетов партии в орга
низации питания, столов- 
заказов, различных быто
вых услуг.

В заключение хочу 
сказать о вышедшем в пе
чати проекте ЦК КПСС 
к XXVI съезду партии 
«Основные направления 
экономического и соци
ального развития СССР 
на 1981 — 1985 годы и на 
период до 1990 года». 
Этот документ, как писа
ла «Правда» в своей пе
редовой статье, открыва
ет новые горизонты ком
мунистического строи
тельства. Сегодня в це
хах завода ЖБИ им. Ле
нинского комсомола, во 
всех строительных управ
лениях идет знакомство, 
обсуждение этого партий
ного документа. Свердлов- 

- ские домостроители го
рячо одобряют «Основ
ные направления», ибо 
это программа нашего бу
дущего, нашего поступа
тельного движения впе
ред.

В. КУЗНЕЦОВ, 
секретарь парткома 

дек.

Комплексная бригада цеха № 2 завода ЖБИ им. Л енинского комсомола, которую 
возглавляет Виктор Борисович Шапошников, досрочно выполнила и пятилетнее зада
ние, и годовой план. Сегодня коллектив думает над тем, как будет трудиться в новой, 
одиннадцатой пятилетке. С большим вниманием познакомились рабочие с проектом 
ЦК КПСС к XXVI съезду об основных направлениях экономического и социального раз
вития нашей страны на ближайшую перспективу.

На с н и м к е: беседу в бригаде В. Б. Шапошникова ведет пропагандист, мастер це
ха № 2 Полина Андреевна Сегина. Фото В. Калимасова.Стали победителями .... ............... .

XVI СЪЕЗДУ КПСС-i 
ОСТОЙНУЮ ВСТРЕЧУ’

Подведены итоги социа
листического соревнования 
среди коллективов бригад 
ДСК за ноябрь.

{Наивысшей производи
тельности труда среди 
плотников комбината в 
прошлом месяце добилась 
бригада Владимира Алек
сандровича Королева 
[СУ-1]. При норме 3,3 
квадратного метра полез
ной площади королевцы 
показали выработку 8,69 
квадратного метра (263,3 
процента). Высокая произ
водительность и в бригаде 
плотников М. В. Назарова 
(СУ-7) — 8,29 квадратного 
метра (251,2 процента). 
7,29 квадратного метра 
(220,9 процента) и 7,06 
(213,9 процента) — таковы 
показатели коллективов 
бригад П. А. Александро
ва (СУ-13) и В. И. Рож
кова (СУ-15).

В трудовом соперниче
стве среди штукатуров 
комбината наивысшей про
изводительности труда до
стигла бригада Галины Ива
новны Шабановой (СУ-7).

В помощь политинформатору и агитатору

Тематика 
бесед

Декабрь 1980 г.
Тема: «Пятилетке — 

ударный финиш!».
Краткий план: рас

сказать (на материале 
вашего подразделе
ния), какую работу до 
конца пятилетки оста

Отделочники показали вы
работку 8,29 квадратного 
метра при норме 4,82 
квадратного метра [172 
процента). Успешно по
трудился и коллектив 
бригады штукатуров, воз
главляемый Е. С. Шавловой 
(СУ-1) — 7,27 квадратного 
метра (150,8 процента).

У маляров на первом 
месте с наивысшей выра
боткой — 5,31 квадратного 
метра [240,2 процента) кол
лектив бригады Маргариты 
Анатольевны Адушкиной 
(СУ-13). Хорошо потру
дились в ноябре коллек
тивы бригад Е. П. Маряхи- 
ной (СУ-1) — 4,15 квадрат
ного метра (187,8 процен
та), Н. А. Захаровой 
(СУ-15) — 4 квадратных 
метра (181 процент), Т. Г. 
Аникиной (СУ-7) — 3,82 
квадратного метра (172,8 
процента).

С высокой производи
тельностью потрудились в 
прошлом месяце монтаж
ники под руководством 
Николая Васильевича Мур- 
такова (СУ-27), показав вы-

лось выполнить коллек
тиву; как работает в 
данный момент уча
сток, бригада, где вы 
проводите беседу. Наз
вать лучших членов 
коллектива, призвать 
остальных равняться 
на передовиков; какие 
возможности имеются 
для выполнения плана 
и соцобязательств.

Тема: «Итоги выбо
ров в США (по мате

работку 9,4 квадратного 
метра смонтированной по
лезной площади при нор
ме 4,2 квадратного метра 
[223,8 процента), и коллек
тив бригады Е. С. Палева 
(СУ-28) — 7,88 квадратного 
метра (200 процентов).

3,18 кубометра сборного 
железобетона на одного 
человека — столько уло
жили в ноябре монтажни
ки бригады нулевого цикла 
Алексея Николаевича Ве- 
нерцева (СУ-29) при норме 
1,67 кубического метра 
(190,4 процента), 2,24 ку
бического метра (134,1 про
цента) составила выработ
ка в бригаде Ю. Д. Макси
мова (СУ-20).

Высокую производитель
ность труда — 3,74 погон
ного метра при норме 1,8 
погонного метра (207,7 
процента) показал коллек
тив бригады трубоукладчи
ков Алексея Михайловича 
Поморцева (СУ-20). На 
втором месте коллектив 
бригады Б. П. Лисицына 
(СУ-29) — 2,38 квадратного 
метра (132,2 процента).

риалам периодической 
печати)».

План: краткая исто
рическая справка при
хода на пост бывшего 
президента, его дея
тельность; результаты 
выборов.

Январь 1981 г.
Тема: «Основные на

правления экономиче
ского и социального 
развития СССР на 
1981 — 1985 годы и на 
период до 1990 года».
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* Соревнование. Как его улучшить.

НЕ ОТЧЕТНОСТИ РАДИ
Социалистическое со

ревнование все глубже и 
органичнее входит в хозяй
ственный механизм нашей 
жизни. Оно служит на
дежным мерилом творче
ской активности трудящих
ся. Сегодня организация 
соревнования — это со
ставная часть всей нашей 
трудовой деятельности.

В беседе с Людой Ли
вановой, ответственной за 
производственный сектор 
в комитете комсомола 
ДСК, о социалистическом 
соревновании между Ком
сомольске - молодежны
ми бригадами комбината я 
услышала горькое: «Пло
хо у нас организовано 
соревнование...» Что стоит 
за этими словами!

Встречаясь с молодыми 
строителями, я начинала 
разговор с одного и того 
же вопроса.

— С кем вы соревнуе
тесь! — спрашиваю, на

пример, бригадира Ком
сомольске - молодежной 
бригады маляров СУ-13 
А. Гилязутдинову.

— Вроде, с бригадой 
Кутузовой...
- Ну, и кто кого!
Бригадир не может ска

зать. Висит уже второй год 
в бытовке красивый экран 
социалистического сорев
нования, но итоги не под
водились и не подводятся. 
Ни за месяц, ни за год. 
Но почему! Ведь обяза
тельства вполне конкрет
ны и сопоставимы.

Как правило, социалисти
ческое соревнование меж
ду комсомольско - моло
дежными бригадами пыта
ются организовать в рам
ках одного управления. 
Девчата из бригады А. Ги- 
лязутдиновой считают, что 
интересно было бы сорев
новаться и с молодыми 
малярами из соседнего 
управления. Почему бы ад

министрации, комсомоль
ской организации комбина
та не пойти навстречу это
му пожеланию!

Впрочем, кое-что коми
тет комсомола ДСК на
мерен предпринять. В од
ном из пунктов плана ра
боты читаю строки: «За
ключить договор о социа
листическом соревновании 
между бригадами маля
ров Ипатовой (СУ-15) и 
Гилязутдиновой (СУ-13). 
Позже выяснилось, что ни 
та, ни другая бригада даже 
не подозревают об этом 
намечающемся соревнова
нии. Позвольте, как же 
без согласия бригад мож
но планировать соревно
вание между ними! Такой 
формальный подход к ор
ганизации соревнования 
вряд ли может привести к 
желаемому результату.

Когда я пришла в брига
ду Ипатовой, бригадир 
была в отпуске. Сколько 
ни добивалась, ни от кого 
не могла узнать, с кем они 
соревнуются.

— Бригадир говорила 
нам что-то, а что — не 
помним... — ответили де
вушки. По всему было 
видно, что сами они име
ют к соревнованию весьма 
отдаленное отношение.

Как же сделать так, 
чтобы соревнование не 
сводилось только к бума
готворчеству! Лучше всего, 
наверное, создать совет 
бригадиров. Такой совет 
изучал и распространял 
бы ценный опыт, оказывал 
бригадам практическую по
мощь в организации тру
да и соревнования. Важно, 
чтобы встречались брига
диры соревнующихся 
бригад, подводили итоги 
и сообщали результаты 
соревнования всем чле
нам бригады, так как бри
гада должна знать, по 
каким показателям и на

сколько она опережает 
или отстает от своих со
перников по социалисти
ческому соревнованию.

Нет необходимости до
казывать, что своевремен
ное поощрение победите
лей в соревновании имеет 
огромное значение.

— О том, что моя бри
гада ' в 1979 году была 
дважды награждена за по
беду в социалистическом 
соревновании, мы узнали 
только в конце года, полу
чив премию, — рассказы
вает Г. С. Ткаченко, бри
гадир комсомольско - мо
лодежной бригады штука
туров СУ-1.

А вот бригаде плотников 
А. Воронцова (СУ-1) не 
нужно запоминать, за ка
кое конкретно дело их 
наградили, потому что они 
всегда занимают первое 
место в социалистическом 
соревновании комсомоль
ско - молодежных коллек
тивов, независимо от того, 
лучше они сработали или 
хуже. Спросите, почему! 
Молодежная бригада плот
ников в ДСК одна, и со
перников у нее нет.

— Ребята молодые, 
сильные, хотят соревно
ваться, — говорит брига
дир.

В этой ситуации может 
быть два выхода: или соз
дать еще одну комсомоль
ско - молодежную брига
ду плотников на комбина
те, или вызвать на сорев
нование бригаду плотников 
из другой организации, 
например, из треста
«Свердловскгр а ж д а н- 
строй». Райком ВЛКСМ
обещает помочь в этом,
если сами рабочие проя
вят инициативу. Поэтому 
сейчас судьба такого тру
дового соперничества, как 
говорится, в наших руках.

Социалистическое сорев

нование помогает рабо
тать лучше. Но...

— Случается, что нет 
необходимых инструмен
тов или материалов, — с 
горечью говорили брига
диры Воронцов, Гилязут- 
динова и другие.

Такая неорганизован
ность сказывается на на
строении рабочих, на их 
отношении к соревнова
нию. Оно начинает терять 
свою нравственную при
влекательность, представ
ляется чем-то надуманным, 
ненужным.

Ничто так не подрывает 
инициативу людей, как на
рушение слова и дела, 

' когда берутся обязатель
ства, намечаются широкие 
планы, но организацион
но они не подкрепляются 
и соревнование сводится к 
шумихе.

В ноябре 1979 года меж
ду бригадами маляров, 
свердловского ДСК Баги
ной и треста «Тагилстрой» 
Скоркиной был подписан 
договор о социалистиче
ском соревновании. Брига
ды обязались обменивать
ся информацией об итогах 
соревнования и передовых 
методах труда, встречать
ся на подведении итогов. 
Неплохое начало. Но даль
ше все пошло как в изве
стной поговорке: «Начали 
за здравие, а кончили за 
упокой». Сейчас о сарев- 

новании уже нет и речи. 
Разговаривая с девушками 
из багинской бригады, 
удивляешься, что при та
ком желании соревновать
ся с тагильчанами они си
дят сложа руки, ждут 
«инициативы сверху». 
Словно и не они сами 
подписали договор о со
ревновании, который ле
жит сегодня среди многих 
других бумаг.

Сейчас каждая комсо
мольско - молодежная 
бригада ДСК приняла по
вышенные обязательства 
по достойной встрече 
XXVI съезда партии. Это 
налагает на молодых 
строителей, на всю комсо
мольскую организацию вы
сокую ответственность. На
до добиваться от админи
страции создания необхо
димых условий работы: 
предоставления фронта 
работ, четкого снабже
ния. Слово комсомольско- 
молодежных коллективов 
должно быть подкреплено 
делом.

Болезни в организации 
социалистического сорев
нования молодежи извест
ны. Их надо лечить. Ведь 
соревнование, если оно 
организовано не формаль
но, а по-настоящему, по
могает любому коллективу 
успешнее выполнять свои 
задачи.

А. ПАНИШЕВА, 
студентка УрГУ.

В следующую пятницу, 
19 декабря, в малом за
ле Дворца культуры им. 
Горького состоится ве
чер-встреча членов ком
сомольско - молодежных 
бригад комбината. В нем' 
примут участие руково
дители комбината и его 
подразделений, секрета
ри партийных, комсо
мольских организаций. 
Готовясь к этому собы
тию. члены комитета 
ВЛКСМ встретились с 
бригадирами и комсорга
ми бригад, побывали на 
объектах, которые стро
ят молодые строители. В 
этих беседах наметился 
круг вопросов, Котору 
будут обсуждены на ве
чере «за круглым сто
лом». Молодежь волну
ет, в частности, органи
зация труда, развитие 
социалистического со
ревнования между брига
дами, отношение линей
ных инженерно-техниче
ских работников и руко
водителей управлений к 
комсомольско - молодеж
ным коллективам.

НА СНИМКЕ: о своих 
проблемах в комитете 
комсомола ДСК расска
зывают бригадиры Сер
гей Щетников (СУ-20) и 
Нина Колясникова 
(СУ-13) и комсорги Ви
талий Петухов и Свет
лана Зюзева.
Фото В. КАЛИМАСОВА.

ВОСПИТАТЕЛЬ об
щежития № 1 до- 
мОстроите л ь и о г о 

комбината Л. Башкирцева 
считает, что оперативный 
комсомольский отряд ну
жен и работы у него непо
чатый край. Также, види
мо, «читают и в комитете 
комсомола ДСК. и в шта
бе оперотряда. Во всяком 
случае, после передряг, 
после того, как стало яс
но, что работа оперативно
го отряда разваливается, 
был намечен путь к пере
менам. Во-первых, решено 
создать три группы: две— 
на дежурстве по опреде
ленному району, одна — 
особая — в Кировском 
РОВД.

—; Около пятнадцати 
парней станут помощника
ми сотрудников мили
ции, — говорит Михаил 
Ганин, командир ОКО.

Во-вторых, отряд опре
делил уже два района 
действия: общежития ДСК 
и завода ЖБИ им. Ленин
ского комсомола.

Лето, а вместе с ним 
все колебания давно про
шли. Что же есть на се
годняшний день?

КОМСОМОЛЬСКИЙ ОПЕРАТИВНЫЙ
ЖДЕТ ПОМОЩИ
Есть действующая груп

па в Кировском районе на 
заводе ЖБИ. В ее составе 
в основном ребята с этого 
завода. Каждую среду и 
пятницу в опорном пункте 
появляется...

— Во всяком случае,— 
говорит Игорь Буторин, 
командир группы, — всег
да больше десяти человек. 
Понять причину малого 
числа нетрудно: работа 
посменная, так или иначе, 
но каждый из членов от
ряда вынужден пропу
скать дежурства, и не раз.

Помощи ждет Игорь 
от оперативного отряда 
«Дзержинец» школы 
№ 82. Сойсем недавно он 
предложил школьникам 
соединить усилия, влиться 
в их отряд. Кстати, тогда 

же Игорь говорил и о 
предоставлении в распоря
жение оперативников 
спортзала: он собирается 
осуществить тот пункт 
своего плана, где значат
ся тренировки по самбо.

Второй проблемой ста
ло для ОКО помещение 
под штаб. Сейчас опера
тивники по-братски делят 
комнату с участковым 
инспектором. Но больше 
тревожит оперативников, 
наверное, отсутствие по
мещения для детского 
клуба, который они хоте
ли создать в поселке заво
да ЖрИ. Комсомольцы 
вылавливают из подвалов 
тринадцатилетних подро
стков, внушают им терпе
ливо про. «хорошо» и 
«плохо», но ведь предло
жить что-то реальное вза

мен их «убежищ» они 
пока не могут. А маль
чишки терпеливо выслу
шивают и... снова идут 
в подвалы.

Вернемся Вновь в обще
житие номер один, к Лю
бови Башкирцевой. На ее 
памяти — деятельность 
двух оперативных отря
дов, и она определила для 
себя, как воспитателя, и 
личные качества оператив
ника, и наиболее правиль
ную организацию работы 
отряда. Во-первых, чет
кость и дисциплина. Во- 
вторых, единоначалие и 
равный авторитет коман
дира и комиссара. В-тре
тьих, взаимозаменяемость 
командира и комиссара. 
И, наконец, 
рейды по субботам и вос
кресеньям.

Чтобы осуществить все 
это, отряд прежде всего 
необходимо пополнить но
выми членами. Возникает 
еще одна проблема: чем 
заинтересовать комсо
мольцев, чтобы они захо
тели тратить свое свобод
ное время на патрулиро
вание улиц, воспитатель
ную работу с подростка-, 
ми.

Зина Шангараева не 
первый год в оперотряде. 
Спросим ее, какие льготы 
предоставляются членам 
отряда?

— Три дня отгула.
Считает ли она это до

статочным? В ответ —, не
определенное движение 
плеч.

Что ж, поразмыслим са
ми. Суббота, воскресе
нье — после недели тяже
лого физического труда, 

регулярные. «Убивать» эти вечера на 
дежурства? Много ли та
ких, как Игорь Буторин,

который ездит с ВИЗа в 
поселок ЖБИ? К сожале
нию, мало,

Игорь хочет организо
вать тренировки по самбо. 
Многие с увлечением за
нялись бы этим видом 
спорта. Секретарь комите
та комсомола ДСК В. Лу
чина говорил что-то И 
секции, каратэ. Все это 
пригодится ребятам в их 
нелегкой работе. Но необ
ходимо подумать и о по
ощрениях. Допустим, вы
делить самым активным 
членам ОКО турпутевку' 
по интересному маршру
ту, продумать другие ме
ры поощрения.

Конечно, для создания 
крепкого коллектива необ
ходимо время. Процесс 
его становления, на наш 
взгляд, стал бы более бы
стрым, если бы ОКО и ко
митет ВЛКСМ установили 
самую теснейшую связь по 
структуре: ответственный 
в комитете — штаб ОКО 
во главе с командиром — 
ответственные на местах.

Л. КУЛУЕВА, 
студентка УрГУ.
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НАИВАЖНЕИШ Е й 
проблемой успеш
ной работы кол

лектива комбината на 
всем протяжении его су
ществования был и, оста
ется, а в последние 'годы, 
это чувствуется особенно 
остро, — монтаж коро
бок жилых домов. Сроки 
ввода пусковых объектов, 
ритмичность их сдачи, 
качество строительства, 
производительность тру
да и многие другие ком
поненты нашей производ
ственно - хозяйственной 
деятельности зависят от 
того, насколько успешно 
трудятся монтажники.

По заданию, утвержден
ному начальником комби
ната, коллективы спе
циальных управлений 
№ 27 и 28 должны 
были смонтировать в 
этом году 882 условных 
этажа.

За три недели до окон
чания года мы отстаем 
примерно на 80 условных 
этажей. На 9 декабря 
коллективами бригад мон
тажников было возведе
но всего лишь 729 услов
ных этажей.

Что и говорить, от
ставание очень серьез
ное и существенное: да
же из пусковых домов 
этого года на сегодня не 
смонтировано до сих пор 
еще 7,2 условного этажа.

К тому же, — и это, 
пожалуй, самое грустное 
в нашем положении, — 
то, что монтажники не 
только не стараются на-

ТОЛЬКО поиск
РОЖДАЕТ УСПЕХ

Тянут-потянут план 
по рационализации в 
СУ-28 и СУ-15 и ни
как вытянуть не могут. 
Сведущие люди могут 
насторожиться: «Как? 
Ведь СУ-28 по рацио
нализации на одном из 
первых мест в ДСК». 
Совершенно верно. Бы
ло такое. Но последние 
цифры говорят о дру
гом. За десятую пяти
летку экономическая 
эффективность от внед
ренных предложений 
по плану в СУ-28 долж
на составить 365,4 ты
сячи рублей. На сегод
ня же она равна лишь 
245 тысячам рублей. 
Чем это объяснить?

И. о начальника про
изводственного отдела 
стройуправления Л. Т. 
Савенков поясняет, что 
они монтируют сейчас 
дома старой серии, по
этому все, что можно 
было рационализиро
вать, уже сделано.

Что ж, обратимся 
снова к цифрам. За 
1980 год подано по уп
равлению 16 рацпред
ложений, из них 4 внед
рено, 11 находится в 
стадии внедрения. Год 
подходит к заверше
нию, и оставшиеся пред
ложения лежат Ф папке. 
А ведь те четыре пред
ложения, которые внед
рили, принесли эконо
мии более 6 тысяч руб
лей.

Такое положение 
можно объяснить толь
ко тем, что совет ВОИР 
практически не ведет 
никакой работы. В. А 
Юрина, председатель 
совета, не смогла даже 
точно назвать третьего 
члена совета. Ни про
токолов заседаний, ни 
какой другой докумен
тации, подтверждаю
щей работу совета 
ВОИР, в стройуправ
лении нет.

Еще более печальное 
положение с рациона

| Монтаж—

«горячая точка»

опять 
«НУЛИ» 
верстать упущенное, мо
билизовать все силы на 
выполнение допущенного 
отставания, а совсем на
оборот, — стоят, простаи
вают из-за отсутствия 
готовых нулевых циклов.

До сих пор не готовы, 
например, фундаменты 
жилых домов № 19 в но
вом квартале «Парко
вый» и № 12 в микро
районе № 3 «Комсомоль
ский».

По этой причине се
годня не работает такая 
известная бригада СУ-27, 
как коллектив, возглавля
емый кавалером ордена 
Ленина М. М. Михайло
вым (СУ-27), а затем 
встанет, собрав последние 
0,8 этажа, другая не ме
нее передовая бригада 
этого же управления, ру
ководимая Н. В. Мурта- 
ковым.

До середины декабря 
закончат свои дела и 
встанут из-за отсутствия 
готовых нулевых циклов

(общежитие УПИ и дом 
для железнодорожников) 
две самые производи
тельные бригады СУ-28— 
кавалера ордена Ленина 
Е. .С. Палева и А. И. 
Садрт динова.

И хотя на протяжении 
этого года мы немало го
ворили на различных со
браниях, совещаниях, за
седаниях о некомплект
ной поставке изделий 
КПД с завода ЖБИ име
ни Ленинского комсомо
ла, гипсовых перегородок, 
о простоях, связанных с 
неподготовленностью пло
щадок под монтаж ба
шенных кранов и часты
ми их поломками, испы
тывали перебои с деталя
ми по причине нехватки 
автотранспорта и тому 
подобное, эти трудности и 
недостатки были для нас 
только временными, в то 
время как совершенно 
неудовлетворительная ра
бота по строительству 
нулевых циклов коллекти
вами СУ-20 и СУ-29 
оставалась и остается по
стоянной нашей бедой.

Поэтому работе специа
лизированных монтажных 
управлений № 20 и 
29 необходимо уделять 
постоянное, самое при
стальное и неослабное 
внимание, точно такое 
же, как мы уделяем в на
стоящее время СУ-27 и 
СУ-28.

И. СОКОЛОВ, 
старший инженер 

конструкторского 
отдела.

лизацией в СУ-15. 
Здесь с начала года не 
поступило ни одного 
предложения. Докумен
тов, говорящих о какой- 
то работе в области ра
ционализации, тоже 
нет. На вопрос, дейст
вует ли совет ВОИР, 
главный инженер уп
равления В. В. Белан 
ответил очень коротко:

— Существует.
Стенд «Изобретатель 

и ■ рационализатор» 
оформлен еще в 1978 
году, все висящие на 
нем бумаги пожелтели 
и запылились.

А ведь не так давно 
проводились здесь шко
лы передового опыта. 
Например, демонстри
ровались сконструиро
ванные в управлении 
столики для обойщи
ков.

Причины неудач 
нужно искать не где-то 
на стороне. Прежде 
всего надо решить все 
организационные вопро
сы. Почему бы не ис
пользовать в этом от
ношении опыт завода 
ЖБИ им. Ленинского 
комсомола? Здесь эко
номическая эффектив
ность за пятилетку вме
сто запланированной 
суммы 1280000' руб
лей сейчас достигла 
1900000 рублей. Толь
ко за нынешний год за
водчанами внедрено 
140 рационализатор
ских предложений. 
Этот успех прежде все
го объясняется четкой 
работой совета ВОИР, 
который рассматривает 
рацпредложения и дру
гие попутные вопросы. 
Ежеквартально прово
дятся расширенные за
седания с участием 
рацоргов цехов, подво
дятся итоги.

На заводе организо
ваны конкурсы на луч
шего рационализатора 
завода, на лучшую 
творческую бригаду. 
Кстати, творческих

бригад на предприя
тии — 22. Ежегодно 
руководство завода 
выделяет для премиро
вания отличившихся 
1000 рублей.

Наконец, здесь хо
рошо организована вся 
наглядная агитация: 
стенды вывешены во 
всех цехах, есть яркий 
общезаводской стенд, 
на котором можно уз
нать фамилии лучших 
рационализаторов, поз
накомиться с подроб
ным описанием луч
ших рацпредложений, 
тут же тематические 
планы, техническая ин
формация. Содержа
ние стендов периодиче
ски обновляется.

Заводской совет 
ВОИР постоянно ищет 
новые формы работы. 
Например, в 1979 году 
проведено два темати
ческих конкурса. Один 
из них — «Реконструк
ция формовочных ма
шин» — был направлен 
на снижение расхода 
ремней и подшипников 
качения. В ходе кон
курса поступило 19 
предложений, и в ре
зультате расход ремней 
снизился в 1,6 раза.

Успехи заводчан на
лицо, потому что здесь 
не «тянут» план, а че
стно и добросовестно 
делают это полезное и 
нужное дело.

На днях в печати 
был опубликован 
проект ЦК КПСС «Ос 
новные направления 
экономического и со
циального развития 
СССР на 1981 — 1985 
годы и на период до 
1990 года». В нем, в 
частности, говорится: 
«Всемерно содейство
вать дальнейшему раз
витию научно-техниче
ского творчества изоб
ретателей и рационали
заторов».

Об этом стоит поду
мать руководителям 
стройуправления № 15 
и № 28. Да и не толь
ко им.

И. КУЗАЕВ, 
студент факультета 

журналистики
УрГУ

им. М. Горького.

* С трибуны конференции по качеству

ХОЗЯИН НА ОБЪЕКТ!
Генподрядное управле

ние — руководитель всего 
технологического цикла 
строительства, начиная с 
технической документации. 
Оно ведет контроль на 
всех стадиях строительства 
и предъявляет готовую 
продукцию государствен
ной комиссии. Что значит 
готовая продукция! Это ре
зультат труда сотен рабо
чих разных профессий, ин
женерно-технических работ
ников, многих подрядных 
и субподрядных организа
ций.

А государственная комис
сия — это экзамен проде
ланной нами работы. И по
рой бывает стыдно за ка
чество предъявляемых к 
сдаче объектов. В первую 
очередь, конечно, за себя 
как за генподрядчика, как 
за отделочника. Отделоч
ные работы, их качество у 
нас еще не на должном 
уровне.

Путей повышения качест
ва много. Это и механиза
ция, и применение новых 
материалов, новой техноло
гии, и социалистическое 
соревнование. При всем 
этом главным остается доб
росовестное отношение к 
своим обязанностям рабо
чих, бригадиров и инженер
но-технических работников.

Но, к сожалению, не все 
наши линейные руководи
тели понимают свою роль 
в повышении качества 
строительства, иногда в 
общих вопросах производ
ства упускается этот во
прос. А ведь от нас ждут 
добротной, качественной, 
красивой продукции. Хотя 
мы и имеем рост качества 
выполняемых работ по 
сравнению с прошлым го
дом, но всего лишь на од
ну сотую, если иметь в ви
ду Кс. Мы принимаем и 
будем принимать в даль
нейшем все меры для по
вышения качества отделоч
ных работ. Наша цель — 
довести коэффициент соот
ветствия СНиП по отделоч
ным работам |Кс) до 0,85 
в 1983 году.

Однако побелкой, покрас
кой, красивыми обоями 
нельзя скрыть тот брак, 
который допускался с само
го начала строительства то
го или иного объекта. На
ше качество постоянно про
веряется не только специ
альными службами: строй- 
лабораторией, инспекцией 
ГАСКа или самим заказчи
ком, но и временем, и на
шим суровым климатом.

Давайте посмотрим, кого 
мы обманываем, когда соз
нательно делаем явный или 
скрытый брак. Может быть, 
госкомиесию или будущих 
жильцов! Нет! Мы обманы
ваем сами себя. Приведу 
несколько примеров. К нам

поступила жалоба от жиль
цов квартиры № 32 дома 
№ 9 по ул. Пехотинцев на 
неудовлетворительное со
стояние паркетного пола. 
Поехала туда инженер 
ПТО — факт подтвердился. 
Затем поехал я с мастером 
узнать причины брака и 
дать указание по скорей
шему его устранению. По
том поехали плотники, элек
трик, машина с тремя 
квадратными метрами пар
кета, повезли паркетно-шли
фовальную машину и так 
далее.

Несмотря на то, что дом 
был сдан 3 года назад, 
брак заставил нас вернуть
ся к нему. И это не един
ственный случай. Еще при
мер — водопровод к до
мам 61, 62, 63 в квартале 
3—4 Сортировочный, кото
рый прокладывало СУ-29 
в хороших погодных усло
виях (то есть была возмож
ность выполнить работы ка
чественно). Провели водо
провод, не опрессовали, за
сыпали, дали гарантию на 
2 года, получили акт. При
шло время подавать воду 
на 16-этажные дома. И как 
всегда, вода вывела нас на 
«чистую воду», прорвало 
стык, лопнула труба и потя
нулась цепочка недоделок. 
Повезли экскаватор, сва
рочный пост, водяной на
сос, рабочих, раскопали 
благоустроенную терри
торию, порвали сигнальный 
кабель, и началось восста
новление водопровода. И 
все это делалось зимой, в 
холода. Подобные случаи 
есть и в практике работы 
СУ-20.

Не лучше обстоит дело 
с качеством работ в мон
тажных управлениях. Кос
нусь лишь качества герме
тизации температурных, 
вертикальных и горизон
тальных швов при монтаже 
стеновых панелей. Работы 
идут внешне нормально, 
хотя монтажники отлично 
понимают, что выполняют 
их с нарушением требова
ний СНиП. Как только 
въезжают жильцы, наступа
ет зима, начинают посту
пать жалобы одна за дру
гой — промерзают швы. 
И опять отвлекаются люди, 
люльки, автовышки и мно
гое другое, что требуется 
для устранения брака.

Делая вывод из этих трех 
примеров, можно сказать, 
что отнесись по-серьезно- 
му, по-деловому бригадир, 
мастер или прораб к своим 
прямым обязанностям, 
лишний раз проверь, под
скажи, и у нас бы не про
гибались полы, не «бежал» 
бы водопровод, не промер
зали бы швы. И не было 
бы никаких дополнитель
ных затрат.

Мы любим прикрывап 
тем, что у нас больц 
объемы, высокий те 
строительства, сжатые ср 
ки, несвоевременное щ 
доставление фронта раб 
и еще находим ряд прич> 
чтобы только как-то опрг 
дать свой брак в работе.

Да, нам планируют досг 
точно большой государе 
венный план, который * 
обязаны выполнить. И п{ 
выполнении этого плана 
нас есть и будут еще тру^ 
ности. Но все это ни в к. 
кой мере не должно отр 
жаться на уровне качеств

В строительстве участв; 
ют многие звенья — эт 
и «нулевые», монтажны 
управления, завод ЖБК 
УПТК, УСМ, УЭМ, Лифт 
монтаж, Промсвязьмонта» 
Газмонтаж и многие дру 
гие, которые обязаны вы 
полнять свою работу с над 
лежащим качеством. Во 
тут и проявляется роль ген 
подрядного управления, каг 
дирижера общего цикле 
строительства, как контро
лера качества работ, выпол
няемых этими звеньями. 
Мы, как генподрядчики, за
частую получаем нарека
ния от руководства комби
ната, в частности от главно
го инженера А. К. Ежова 
за то, что недостаточно ра
ботаем с теми звеньями, 
которые я перечислил вы
ше. И эти нарекания спра
ведливы. Действительно, 
общая оценка качества по
строенного объекта выво
дится из. того, насколько 
качественно сработали все 
звенья в совокупности. И 
еелй не будет контакта в 
работе между генподряд
чиками и субподрядчика
ми, то от этого постра
дает общее дело, постра
дает качество строитель
ства.

Еще раз хочу сказать, что 
роль генподрядной органи
зации в управлении и по
вышении качества строи
тельства остается высо
кой. Но во всем этом слож
ном механизме — строи
тельстве жилых домов и 
объектов соцкультбытово- 
го назначения — каждый 
должен быть на своем ме
сте, добросовестно выпол
нять свои прямые обязан
ности, быть требовательным 
к себе, к товарищам, а 
бригадиры, инженерно-тех
нические работники — к 
своим подчиненным. В кон
це концов, каждый должен 
иметь гражданскую совесть. 
Только при наличии всего 
этого мы можем довести 
качество выпускаемой нами 
продукции до нужного 
уровня.

В. БЕРСЕНЕВ, 
главный 

инженер СУ-7.
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1иколаю
1иконову
штьдесят

Зрелость
таланта Отделка

самых разных цветов, 
можно выпуклости под
пиливать 
сложную 

Такая 
ветствует

и получать 
расцветку, 
отделка соот- 
замыслам ар-

хитектора — создавать 
в новом здании коло
рит натурального кам
ня.

И строителям,

«Массово : политиче
ская работа на строй
ке» — 16 плакатов о 
передовом опыте в со
циалистическом сорев
новании, работе народ
ных контролеров на 
стройках, о проведении 
вечеров трудовой сла
вы и других мероприя
тий.

Третья подборка из
28 плакатов В по-

* Пьянству—бой!

ШАГИ ВНИЗ
Разговор обещал быть 

очень серьезным. Первым
рассматривалось дело

На днях исполнилось 
штьдесят лет со дня рож
дения известного совет- 
:кого прозаика, заместите- 
тя председателя правления 
Свердловской областной 
писательской организации 
Николая Григорьевича Ни
конова.

Первая книга «Березо
вый листок» вышла у Ни
колая Никонова в 1955 го
ду. Сейчас на счету у Ни
конова свыше тридцати 
книг, изданных в издатель
ствах «Советский писа
тель», «Советская Россия», 
«Детская литература», «Ма
лыш», а также в Средне- 
Уральском книжном изда
тельстве. Среди них; «Лес-

под туф
На днях в строитель

ной лаборатории треста 
«Свердловскграж д а н- 
строй» опробована но
вая рельефная отделка. 
Она будет использова
на во внутренних поме
щениях нового Дворца 
культуры «Уралмаша».

Состав отделки пре
дельно прост — казеи
новый клей, песок, 
гипс, краска. В готовом 
виде она имитирует 
туф. Ее можно делать

и художникам
Интересный комп

лект плакатов «Строй
ка-80» подготовили и 
выпустили «Стройиз- 
дат» и издательство 
«Плакат».

В комплекте три под
борки. В подборке из 
24 плакатов «Рекомен
дации специалистов» 
приведен список лите
ратуры — «Что читать 
строителю», наглядно 
показаны передовые 
методы труда в строи
тельстве.

мощь художнику-офор
мителю.

В комплекте даны 
конкретные рекоменда
ции по оформлению 
наглядной агитации на 
стройке.

Комплект плакатов 
«Стройка-80» можно 
купить в магазине № 8
«Техническая
Он станет 
подспорьем

книга». 
хорошим 

в работе
партийных и профсоюз
ных организаций на 
стройках Свердловска.
М. КОВАЛЕВСКАЯ, 

инспектор 
Свердкниготорга.

ные дни»
начнешь 
[1974],

[1965], «Когда 
вспоминать»

«Повести
«Подснежники»

(1975], 
(1976],

двухтомник «След рыси» и 
«Дальние берега» [1979, 
1980), «Солнышко в бере
зах» [1980].

Многие произведения пи
сателя выходили в Польше, 
переведены на языки на
родов СССР.

Во всех его произведе
ниях — лирических и ост
росюжетных — образы на
ших молодых современни
ков — представителей ра
бочего класса, тружеников 
села, интеллигенции. Про
изведения Н. Никонова от
ражают наше время, наст
роение молодежи. Не слу
чайно Н. Никонов лауреат 
премии Свердловского об
кома ВЛКСМ, его произве
дения признаны лучшими 
публикациями года и отме
чены премиями журналоз 
«Наш современник», «Кре
стьянка» и «Уральский сле
допыт».

Книги Николая Никонова 
пользуются большим ^чита
тельским спросом. Есть 
произведения уральского 
писателя и в профсоюзной 
библиотеке объединенного 
постройкома.

Владимира Абызова. Я 
не оговорилась, именно 
делом уже можно было 
назвать все документы, 
которые лежали на столе 
перед заместителем пред
седателя совета профи
лактики завода начальни
ком отдела кадров Ю. В. 
Крыловым. 27 ноября в 
цехе № 2 собрался совет 
профилактики совместно 
с цехкомом, чтобы обсу
дить поведение наруши
телей трудовой дисцип-
лины.

Вот 
ханика

докладная от ме- 
цеха В. А. Вис-

перебегаете с предприя
тия на предприятие...

Мнение сооравшихся
было единым: Абызова

Фотоэтюд нашего читателя Владимира Богацкого.В ЗИМНЕМ ЛЕСУ.

лоушкина: «25 ноября 
бригадир Абызов отстра
нен от работы, так как 
был в нетрезвом состоя
нии». На другой день 
снова был пьян. Доклад
ная от коменданта обще
жития № 1: «26 ноября 
Абызов с компанией при
шел в общежитие, устро
ил ночью дебош, угрожал 
ножом соседу по комнате 
и был задержан милици
ей».

На протяжении трех
месяцев 
ко был 
работе, 
ведение

Абызов частень- 
в пьяном виде на 
В августе его по 

рассматривалось

ровым. Художествен
ный фильм «Город при
нял».

Начало в 18 часов.
Народный универси- 

• тет правовых знаний 
«Подросток и закон». . 
Тема: «Право, права,
правосудие».

снять с бригадирской дол
жности, а Коровина — 
уволить. Заведующая
здравпунктом К. А. Ба- 
сылагина предложила
пьяницам лечиться у за
водского врача-нарколо 
га. И Коровин, и Абызов 
горячо пообещали завтра 
же, в пятницу, прийти в 
здравпункт. На другой 
день я несколько раз 
справлялась у нарколога, 
но ответ был один: нет, 
такие не приходили. Бо 
лее того, назавтра они 
снова пришли пьяными 
на работу. Теперь, навер
ное, уже «с горя». У пья
ниц ведь всегда найдется 
повод выпить.

Как и все алкоголики 
таковыми они себя не
считают. «Ну, пью в свое
удовольствие, 
ведь тоже пьют...» Для 
таких двухнедельный за-

другие

пой — что-то вроде при
вычки, мелочи жизни. На
самом же деле 
воровато, наспех
тая бутылка

каждая 
распи-

ведет к по

13 ДЕКАБРЯ. Клуб 
коллекционеров «В ми
ре серьезных чудаков».

Малый зал. Начало 
. в 10 часов.

Вечер - огонек «На 
орбите хорошего наст
роения». КВН между 
строительными управ
лениями № 13 и Ха 15.

Малый зал, начало в 
18 часов.

14 ДЕКАБРЯ. Для 
трудящихся ДСК — 
день семейного отдыха 
«Наш веселый выход
ной».

Большой зал. Нача
ло в 10 часов 30 ми
нут.

15 ДЕКАБРЯ. Кино
вечер из цикла «Моло
дежь и закон». Встреча 
с кандидатом юридиче
ских наук А. С. Шабу-

ственный фильм 
сенний призыв».

Художе-
«Ве-

Начало в 15 часов.
16 ДЕКАБРЯ. Для 

старшеклассников клуб
«Ориентир». Тема:
«Перспективы развития 
города Свердловска».

Начало в 14 часов.
Лекторий для моло

дежи Кировского райо
на «Накануне свадь
бы».-

Малый зал. Начало в 
18 часов.

Для работников дет
ского комбината № 516 
лекция «Секреты кра
соты».

Начало в 13 часов 
30 минут.

Для молодежи, про
живающей в общежи
тии № 4, — из цикла 
лекций ■ «Время, собы
тия, ЛЮДИ». Тема: «Ре

лигия и медицина о 
жизни и смерти».

Начало В 20 часов.
В строительном уп

равлении № 20 лек
ция «Секреты красо
ты».

17 ДЕКАБРЯ. Для 
строителей СУ-13 лек
торий «Образ жизни — 
советский». Тема: «Со
циально - психологиче
ский климат коллекти-. 
ва».

Начало в 11 часов 
30 минут.

Для работников дет
ского комбината 
№ 406 — лекция «Аз
бука косметики».

Начало
30 минут. 

Клуб

в 13 часов

коллекционе-
ров. Малый зал.

Начало в 17 часов.
Для молодежи, про

живающей в общежи
тии № 2, — кинолек
торий «И помнит мир 
спасенный». Тема: «Их 
имена овеяны леген
дой».

Начало в 20 часов.
18 ДЕКАБРЯ. Дет

ский клуб «Огонек». 
Из цикла «Человек и

закон». Встреча ' с 
уральским писателем 
детективного жанра 
С. М. Бетевым.

Начало в 17 часов.
Для молодежи, про

живающей в общежи
тии № 1, — универси
тет правовых знаний, 
Теда: «Конституцион
ные гарантии и право 
на жилье».

Начало в 19 часов.
19 ДЕКАБРЯ. Ве

чер - встреча активов 
комсомольско - моло
дежных бригад — «Ро
дине, партии—труд мо

лодых». В программе: 
беседа за «круглым 
столом» о работе ком
сомольско - молодеж
ных бригад ДСК: на
граждение победителей 
соцсоревнования за тре
тий квартал; выступ
ление участников худо; 
жественной самодея
тельности стройуправ
лений; час веселого от-

на заседании цехкома, 
где он дал слово испра
виться. Но, напротив, 
резко покатился по на
клонной.

Дают слово самому 
Абызову:

— Да, я выпиваю, и 
крепко. У меня очень 
сложное семейное поло
жение. Но пью ведь не я 
один. А работа есть рабо 
та.

На завод ЖБИ им. Ле 
нинского комсомола он 
устроился год назад. А 
через полгода перетащил 
сюда и своего дружка 
Евгения Коровина, с ко
торым когда-то вместе 
работали на Уралхимма- 
ше. Тут снова начались 
их совместные попойки во 
время смены. Изрядно 
поднабравшись, они уст
раивают драки в общежи
тии. А между тем у обо
их есть семьи, дети.

Коровина тоже пригла 
сили на это заседание. 
Два дня подряд он прогу
лял, во время смены его 
редко найдешь на рабо
чем месте, зачастую хо
дит под хмельком. Даже 
в кабинет начальника це 
ха пришел, предваритель 
но «пропустив для храб
рости». Он встает, опу
стив глаза, нервно жести
кулируя руками:

— Мне нечего сказать 
в свое оправдание. Об од
ном прошу — поверьте 
мне в последний раз. 
Больше такого не повто
рится.

По всему было видно, 
что Коровин и Абызов яв
но хотели сыграть на жа
лости и сочувствии лю-

тере самоконтроля, а это, 
в свою очередь, — к на
чалу алкоголизма. И если 
не найдется в себе самом 
твердости, желания оста
новиться перед очередной 
бутылкой, твердо ска
зать: «Довольно», — 
вряд ли кто остановит. 
Выбор надо делать са
мому.

В этот день в цехе № 2 
разбиралось также пове
дение еще двух работни
ков: А. Тучкова и С. Лу- 
зина, которые 25 ноября 
вместе с Абызовым и Ко 
ровиным отмечали день 
рождения увольнявшегося 
сварщика... в душевой 
первого цеха. Выпили две 
бутылки водки на шесте
рых, потом пошли прово
жать в общежитие не 
державшегося на ногах 
Абызова. Там начали 
драку и были задержаны 
милицией. Эти двое впер
вые получили замечание, 
на работе о них отзыва
ются хорошо. Но, как го
ворят, с кем поведешься... 
Хочется надеяться, что с 
последними произошло 
все-таки недоразумение, 
и выводы они сделают для 
себя правильные.

Еще совсем раннее ут
ро. Народ спешит на ра
боту, гаснет уличное ос
вещение. А возле продо
вольственного магазина в 
районе ЖБИ, у «торца», 
как называют здесь вин
ный отдел, уже начинают 
по одному, по два соби 
раться небольшие групп
ки людей, которые увели
чиваются к 11 часам. Они 
хмуры и озабоченны, о 
чем-то переговариваются, 
непослушными руками 
вытряхивают из карманов 
рублевки, мелочь, дело-

дыха проводит 
клуб «Орфей».

Малый зал, 
в 19 часов.

диско

начало

дей, которые, 
шись от работы, 
чтобы услышать 
слышали уже не

— Да вы уже

оторвав- 
пришли, 
то, что 
раз.
так опу-

вито осматривают 
улки, не гнушаясь

зако- 
даже

стились, что не смотрите
людям в глаза, — 
нением произнес 
из собравшихся.

— Сколько же 
вам верить?

— У вас обоих

с вол- 
кто-то

можно

семьи,
но пьянка, видно, для вас 
дороже всего, если вы не 
живете, как все люди, а

самыми грязными: ищут 
пустые бутылки. Если не 
хватает на водку — «со
ображают», они всегда 
найдут выход из положе
ния. А когда пробьет час 
открытия магазина, из 
дверей винного отдела 
они начнут выходить по 
одному, по двое, трое, 
чтобы сделать еще один 
шаг. Шаг к непоправимо-
му. Л. КУРИНАЯ.
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